

Advierte S&P posible baja de calificación a México

# Dudan que puedan bajar déficit a 3%

Dice Ramírez de la O que será CSP quien diga si habrá o no una reforma fiscal

SERGIO ÁNGELES

México tiene la oportunidad de aplicar un ajuste fiscal con el fin de bajar el alto nivel del déficit y el Gobierno debe mostrar un ejercicio que sea realista y sostenible para evitar los cuestionamientos de los agentes económicos, de acuerdo con especialistas.

La Presidenta Claudia Sheinbaum heredó el mayor déficit fiscal en más de tres décadas, con un saldo de los Requerimientos financieros del Sector Público (RFSP) que se espera cierre 2024 en 5.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y que prometió reducirlo a 3 por ciento para 2025.

Un ejercicio realista que podría presentar el Gobierno en el próximo Paquete Económico de 2025 sería una reducción de entre 2.0 y 2.5 puntos, dijo Rafael de la Fuente, economista en jefe de UBS para América Latina.

“Vemos factible que el Gobierno muestre este tipo de ajuste, lo que te colocaría el déficit desde casi 6 por ciento del PIB a más o me-

## SUPERAN ESTIMADO

En tres de los últimos cuatro años, el déficit fiscal observado medido a través de los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP) ha superado el estimado aprobado en el Paquete Económico (PEF).

### RFSP APROBADO EN PEF CONTRA LO OBSERVADO AL FINAL DE AÑO

(Como porcentaje del PIB)

Año	Aprobado	Observado
2021	-3.4	-4.2
2022	-3.5	-3.8
2023	-4.0	-3.9
2024	-5.4%	-5.9%

Fuente: Secretaría de Hacienda



nos cerca del 3.5 por ciento, quizá un poco más alto, pero sea cual sea el caso, sí es un esfuerzo fiscal mayúsculo, es un ajuste grande”, indicó en entrevista.

Carlos Ramírez, economista y socio codirector de Integralia, cuestionó la acción del Gobierno de recurrir a un elevado déficit fiscal en 2024 sin que éste se haya reflejado en una mejora a la economía.

Enfatizó que el actual déficit es insostenible ya que pondría en riesgo la estabilidad macroeconómica de mediano plazo si continúa en ese nivel.

Antes de su ratificación como Secretario de Hacienda, con 362 votos a favor y 89 en

contra, Rogelio Ramírez de la O fue cuestionado por diputados cómo cumplirá con los nuevos programas sociales y mantendrá los del sexenio anterior y si habría una reforma fiscal.

“Sobre una reforma fiscal de fondo. Lo que les puedo decir es que hay total conciencia en el Gobierno en el más alto nivel de cuál es la realidad de los recursos. Y esa pregunta la tiene y la va a contestar la Presidenta. ¿Hay espacio para pagar más por los grandes o miles de millones de fortunas que hay? Sí hay espacio, pero también tiene que pertenecer a ese bloque de definiciones, ustedes saben que las decisiones

de política fiscal son definiciones políticas”, indicó.

Por separado Joydeep Mukherji, director gerente de Calificaciones Soberanas de S&P Global Ratings señaló que la agencia podría reducir su calificación actual de “BBB” para México si la deuda y los déficits fiscales empeoran.

Citibanamex dijo que el creciente deterioro de las finanzas públicas en México generaría un probable cambio en la perspectiva de su calificación crediticia, de estable a negativa.

CON INFORMACIÓN  
DE ÉRIKA HERNÁNDEZ,  
MARTHA MARTÍNEZ  
Y REUTERS